

## El PRC de Santander pide un reconocimiento a las víctimas de la galerna del Sábado de Gloria

*Los regionalistas destacan que este suceso forma parte de la “historia más trágica de la ciudad” y que gracias a él se implementaron medidas de seguridad y se perfeccionaron los partes meteorológicos*

*Santander, 20 de abril de 2024*

El Grupo Municipal Regionalista en el Ayuntamiento de Santander solicitará en la Comisión de Cultura, Juventud y Deportes del próximo martes que se realice un reconocimiento a las cerca de 60 víctimas que hubo en la ciudad como consecuencia de la galerna producida el 20 de abril de 1878, conocida como del Sábado de Gloria, la cual forma parte de “la historia más trágica de la ciudad”.

Según han explicado los regionalistas, este “fenómeno meteorológico extremo” se desató repentinamente alrededor del mediodía de dicho día, con una violenta tormenta que provocó el hundimiento de casi 500 embarcaciones pesqueras y más de 300 víctimas en total, más de 120 cántabras, entre Cantabria y País Vasco.

La magnitud de esta catástrofe, que nadie esperaba y que afectó terriblemente a los barrios del Cabildo y el Río de la Pila, fue de tales dimensiones y generó tal conmoción en todo el país que se convirtió en un tema recurrente tanto en la prensa como en la literatura de la época.

Por sus “devastadoras consecuencias”, la galerna del Sábado de Gloria está considerada como uno de los peores temporales del siglo XIX en nuestro país. No obstante, la tragedia sirvió para que se implementasen medidas con las que incrementar la seguridad de los pescadores en alta mar y que perfeccionaran los partes meteorológicos para proporcionar información más precisa y oportuna sobre las condiciones climáticas.

Asimismo, se introdujeron mejoras en las embarcaciones y se establecieron servicios incipientes de salvamento y socorro de naufragos “a fin de evitar que algo igual volviera a suceder”.

Por todos estos motivos, desde el PRC santanderino reclamarán en la Comisión de Cultura que se lleve a cabo la colocación de una placa o monumento a los fallecidos en la galerna del Sábado de Gloria, “como ya ocurre con otras catástrofes vinculadas a la mar que han marcado la historia de la ciudad, como la explosión del Machichaco”.

También que se realicen diferentes actuaciones destinadas a la difusión y conocimiento de este luctuoso hecho en la ciudad de Santander, “como ya sucede en otras localidades a las que también azotó este terrible suceso”.